

# SOCIÉTÉ

societe.union@sonapresse.com

## Caravane médicale : au profit des enfants en difficultés sociales

Frédéric Serge LONG  
Libreville/Gabon

COORGANISÉE par la Fondation Sylvia Bongo Ondimba pour la famille (FSBO), le ministère gabonais de la Santé et des Affaires sociales et l'ambassade de Chine au Gabon, une caravane médicale s'est déployée samedi dernier, au profit des pensionnaires du Centre d'accueil pour enfants en difficultés sociales (CAPEDS), situé à Angondjé, dans la commune d'Akanda.

L'activité s'est déroulée en présence de Simone Mensah, vice-présidente de la FSBO, de

l'ambassadeur de Chine, Li Jinjin, du directeur du CAPEDS, Brice Effa, des représentants des ministères des Affaires étrangères et de la Santé, ainsi que des membres de la 24e mission médicale chinoise à Libreville. S'inscrivant dans le cadre de l'initiative déployée par Liyuan Peng, épouse du président chinois Xi Jinping, et l'Organisation des premières dames d'Afrique pour le développement (Opdad), ladite caravane a permis aux tout-petits de recevoir des soins dans plusieurs domaines de la santé : pédiatrie, oto-rhino-laryngologie, ophtalmologie, médecine générale, stomatologie, tests rapides de paludisme, etc.

"Selon la première dame, Sylvia Bongo Ondimba, la politique de la petite enfance est une contribution essentielle à la construction d'une société plus forte, plus digne, plus égalitaire. Nous sommes tout à fait d'accord. Les enfants sont l'avenir du pays. C'est notre devoir, les adultes, de prendre soin des enfants et de créer de notre mieux d'excellentes conditions pour leur épanouissement", a déclaré l'ambassadeur de Chine.

À côté de cette caravane médicale, une remise de don aux pensionnaires et une dégustation de la cuisine chinoise ont constitué la trame de la manifestation.



Photo: DR

Les médecins chinois au cœur de cette caravane médicale avec les pensionnaires du CAPEDS.

## Littérature : la poésie, un art valorisé à Mounana

MKDR  
Libreville/Gabon

LA poésie, comme l'art d'évoquer et de suggérer les sensations, les émotions de par ses vers, vient d'être célébrée à Mounana (Haut-Ogooué) dans le cadre de la commémoration en différé de la 3e édition de la Journée mondiale de la poésie. Cette manifestation culturelle avait été instituée en 2021 par la poétesse Viviane Magnagna-Nguema, présidente de l'Alliance de poètes et native de la ville.

Deux grands moments ont ponctué cette journée. D'abord, le concours de poésie "Comuf Benoît Lemone" dans lequel les poètes en herbe du lycée public Bruno-Bokoko ont rivalisé de talent devant les autorités administratives, les enseignants et les autres invités. Les candidats, une bonne centaine, ont tour à tour déclamé leurs poèmes autour des thèmes de la paix, de la préservation de l'environnement et de la fraternité. Après les présélections, le jury, dirigé par le Dr Jean-Léonard Nguema Ondo, a dû, malgré l'embarras du choix, sélectionner 6 lauréats et 10 encouragements. Des lots (ordinateurs portables,



Photo: DR

Les lauréats, les organisateurs et les autorités au terme de la remise des prix.

téléphones Android, box Wifi, livres, etc.) ont enfin été remis aux gagnants.

À noter que le livre des jeunes poètes de Mounana, confectionné lors de la 2e édition, en 2022, et publié à la maison gabonaise du livre sur le titre "Hymne à la paix" a été présenté au public par l'enseignant de français et poète Honoré Ovono Obame. Composé de 24 pages, l'ouvrage présente

les différents poèmes des élèves du lycée Bruno-Bokoko invitant l'humanité à se construire autour du respect humain, notamment la paix et la vie durable. Pour clôturer cet événement, le préfet de la Lebombi-Leyou a invité les élèves et l'assistance à faire de leur vie un bon poème. "Si nous avons compris le sens de la poésie, nous avons compris le sens de la vie" a-t-il clamé.

## GPS : 106 agents distingués de la médaille du travail

ENA  
Libreville/Gabon

CENT SIX (106) agents de la société Gabon Propre Services (GPS) ont été récemment distingués à Libreville à la faveur d'une cérémonie de remise de décorations.

Occasion pour la directrice des affaires administratives et financières, Yohana Auzanneau-Morgane, d'encourager les impétrants qui, durant ces longues années, ont contribué à l'essor de l'entreprise, souvent dans un contexte économique particulièrement difficile. Elle devait, par ailleurs, louer leur dévouement qui doit être pour les nouveaux ouvriers une source de motivation et de prise de conscience.

Le représentant des salariés et délégué des personnels, Toussaint Ndong Essono, devait, lui, revenir sur l'historique de GPS créée en

mai 1984 par Hubert Morgane et qui, partie du bas de l'échelle, a aujourd'hui pris du galon. " Nous avons réussi à valoriser le balai et la serpillière, faisant que ce métier de technicienne de surface soit reconnu et considéré ", a-t-il dit avant d'inviter les agents nouvellement intégrés à suivre leur exemple, avec toujours à l'esprit que " le travail est un sacerdoce ". Le directeur du travail et de la réglementation, Luc Agondjo, s'est longuement appesanti sur les vertus du travail en exaltant la persévérance et la loyauté de ces personnels à décorer qui ont respectivement œuvré 30 ans (2 agents), 20 ans (22) et 10 ans (82 agents) au service de l'entreprise. Il devait également souligner l'importance de la médaille dont ils vont être gratifiés qui est une reconnaissance nationale des services rendus à l'entreprise et, partant, à l'économie gabonaise.



Photo: AEN

Une vue partielle des agents décorés de Gabon Propre Services.